

Fue devuelta al Legislativo

Tribunal observa ley de reforma constitucional

• *El Órgano Judicial decidió no admitir la reforma parcial a la CPE para la reelección de Morales y García Linera por dos períodos continuos y otorgó plazo de cinco días hábiles para que el Legislativo subsane observaciones procedimentales*

El Tribunal Constitucional Plurinacional decidió no admitir la reforma parcial a la Constitución Política del Estado (CPE) para la reelección de Morales y García Linera, gestión 2020-2025, y otorgó plazo de cinco días hábiles para que el Legislativo subsane observaciones procedimentales. Además, el Recurso Directo de Nulidad también fue devuelto.

Según el titular de la Comisión de Admisión del TCP, Oswaldo Valencia, estos son "aspectos formales" que tienen que subsanar los legisladores del MAS, Milton Barón y Betty Yañiquez, quienes deben aclarar que la consulta al procedimiento de reforma parcial a la Carta Magna versa sobre la ley, que fue aprobada el sábado en la Asamblea Legislativa, y no así sobre un proyecto de ley.

Asimismo, el presidente de la Comisión observó la acreditación del senador Barón, quien deberá respaldar documentalmente su personería como presidente de la Comisión de Constitución del Senado.

El sábado pasado, tras casi 21 horas de debate, el MAS sancionó en la Asamblea Legislativa la ley de modificación constitucional y así habilitar a Morales y García a otra elección presidencial.

Posición del TSE sobre reelección

Pregunta del referéndum debe cumplir tres requisitos

La presidenta del Tribunal Supremo Electoral, Katia Uriona, sostiene que la pregunta de la modificación del artículo 168 de la Constitución Política del Estado, referida a una posible reelección del Presidente y Vicepresidente del Estado, debe ser clara, precisa e imparcial y será analizada en 72 horas por grupos focales.

Asimismo, dijo que se incorpora una tarea adicional que permita habilitar 12 grupos focales en las ciudades de La Paz, Cochabamba, Santa Cruz

de la Sierra y El Alto, para recoger el criterio de las personas sobre la pregunta que permita verificar si cumple los criterios técnicos de claridad e imparcialidad.

Luego de la aprobación, con el visto bueno del TSE y del TCP, la ALP sancionará la norma y la remitirá al Órgano Electoral, esta instancia elaborará el calendario electoral estableciendo las fechas y tareas específicas para el referéndum.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



Presidente de Austria visita el país

EL PRESIDENTE DE AUSTRIA, HEINZ FISCHER, QUIEN CUMPLE UNA VISITA DE DOS DÍAS AL PAÍS, TAMBIÉN SE SUMÓ AYER A LA CAMPAÑA MARÍTIMA BOLIVIANA. EN LAS INSTALACIONES DE LA LÍNEA Y AMARILLA DE MI TELEFÉRICO, POSÓ CON UN CARTEL DEL HASTAG #MARPARABOLIVIA.

FISCHER, JUNTO AL PRESIDENTE EVO MORALES, HIZO UN RECORRIDO DE LA PAZ POR EL TELEFÉRICO, DESDE LA CURVA DE HOLGUÍN HASTA LA ESTACIÓN UBICADA EN LA ZONA DE CIUDAD SATELITE, EL ALTO.

POSTERIORMENTE EL MANDATARIO AUSTRIACO SE DIRIGIÓ A LA CIUDAD DE SANTA CRUZ DE LA SIERRA, DONDE TIENE OTRAS ACTIVIDADES.

EL PRESIDENTE FISCHER LLEGÓ A LA PAZ CON EL OBJETIVO DE SUSCRIBIR ALGUNOS ACUERDOS BILATERALES CON EL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA. POR EJEMPLO, EXPRESÓ SU INTERÉS POR UNA MAYOR PRESENCIA DE CAPITALES AUSTRIACAS EN EL PAÍS.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Rusia vuelve a bombardear Siria y coordina con EEUU

Cazas rusos volvieron ayer a atacar objetivos en Siria, oficialmente yihadistas, aunque grupos opositores al régimen de Bashar al Asad aseguran haber sido víctimas de esos bombardeos, mientras que militares rusos y estadounidenses intentaban mayor coordinación para evitar incidentes en el espacio aéreo de ese país en guerra.

El presidente ruso Vladimir Putin descartó, sin embargo, las acusaciones de que los ataques del miércoles mataran a civiles y las calificó de "guerra informativa".

Rusia, uno de los principales apoyos de Asad en el mundo, anunció que sus últimos ataques

alcanzaron cuatro objetivos del Estado Islámico, que controla amplios territorios de Siria e Irak. Moscú anunció la destrucción de una base "terrorista", así como de un depósito de armas, un centro de comando y una fábrica de coches bombas.

Pero, según una fuente de seguridad siria, los ataques iban dirigidos contra el llamado Ejército de la Conquista, coalición rebelde que incluye el Frente Al Nosra (rama de Al Qaida en Siria) y tiene a El como principal enemigo.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

En Bruselas

Denuncia contra el Gobierno por violar derechos humanos

La senadora de oposición Carmen Eva Gonzales (UD) viajó a Bruselas, Bélgica, para denunciar supuestas violaciones a los derechos humanos en los casos de la red de extorsión, Rórsa y Porvenir, además de la intención de Evo Morales de postularse por cuarta vez a la presidencia. La senadora vertió sus denuncias ante el Centro de Estudios

Analíticos de Latinoamérica (Casla), una organización de análisis en los campos políticos, diplomáticos, académicos y medios de América Latina con sede en la República Checa.

COORDINACIÓN CON GABINETE JURÍDICO

Además, sostuvo que la red de extorsión contra el estadounidense Jacob Ostreicher tenía coordinación con un gabinete jurídico al interior del Gobierno, compuesto sobre todo por ministros y funcionarios gubernamentales, cuyo propósito era perseguir a líderes y opositores del Gobierno, a través de casos judiciales, entre ellos los casos Porvenir, donde está involucrado el exprefecto de Pando, Leopoldo Fernández, y el caso



SENADORA CARMEN EVA GONZALES.

Rórsa, donde estuvieron implicados cívicos y autoridades regionales. Además, cuestionó la ley de reforma a la CPE para nueva reelección de Evo Morales. (ANF)

Movilización para arborizar urbe paceña

Con varios letreros en mano, estudiantes, maestros y padres de familia sensibilizaron a la población, sobre la importancia de cuidar y proteger a los árboles en el departamento de La Paz. Esta iniciativa surge ante la amenaza latente de la pérdida de áreas verdes en la ciudad.

Los espacios públicos que cuentan con árboles sanos cumplen una función esencial, ya que permite que el ciudadano disfrute de una mejor calidad de vida. Las áreas verdes mitigan los inconvenientes de vivir en una metrópoli.



4.000 NIÑOS PROTAGONIZAN MASIVA MOVILIZACIÓN PARA ARBORIZAR LA PAZ. LA PRESERVACIÓN DE LOS ÁRBOLES EN PREDOMINANTE EN LA VIDA DE LOS SERES VIVOS.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Tiroteo en Oregón deja 13 muertos y 20 heridos

Un tiroteo en una Universidad de Oregón, en Estados Unidos (EEUU) dejó ayer 13 muertos y más de 20 heridos, en un nuevo caso de ataque con arma de fuego en instalaciones educativas norteamericanas.

El responsable del tiroteo fue abatido por fuerzas de seguridad, informó John Hanlin, jefe de la policía local.

Se trata de la universidad

Umpqua Community College, ubicada en el condado de Douglas, donde las autoridades han pedido a las personas mantenerse alejadas de la zona.

De acuerdo con el portavoz de la Policía de Oregón, Bill Fugate, el autor de los disparos fue detenido, sin embargo, aún no se conocen las causas del tiroteo.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo